
「傘兵」轉打民生 實幹派更佔優

青民獲厚愛 勝選率65%
在今年區選，民建聯不但取得119席的佳績，大批

「青年軍」更在選舉中報捷，成功做到新舊傳承。青
年民建聯今屆派出52人參選，當中34人當選，當選
率達六成半。民建聯主席李慧琼昨日表示，他們的成
績令人鼓舞。一眾「青年軍」獲得選民厚愛，當選後
不忘感謝市民支持，並承諾今後定會務實為民，繼續
發揮青年力量建設香港。

點讚郭芙蓉巫成鋒邵天虹
民建聯今年派出52名35歲以下的年輕候選人，共

有34人當選，當選率為65.4%。李慧琼昨日表示，結
果令人鼓舞，「他們在地區長期扎根，透過努力得到

市民的支持，成功進入議會」，又點名提到多個勝選
青年，包括葵青大白田的郭芙蓉、屯門兆康的巫成鋒
及九龍城馬頭圍的邵天虹。3人分別擊敗有多年經驗
的民主黨徐生雄、陳樹英及民協莫嘉嫻。

被問及民建聯會否在下年立法會選舉多派年輕人參
選，李慧琼說該黨一直希望在社會發掘、培養更多政
治人才，成績有目共睹，並有信心工作不會停止。

初生犢戰勝 顯傳承精神
民建聯副主席陳勇就讚揚，這些「青年軍」有些是

第一次參選，有些是堅持再選，他們的對手有些更是
反對派標誌性人物，包括前黨主席及現屆副主席，這

些初生之犢能夠一戰功成，是民建聯精神的傳承。

顏汶羽：續聆聽青年意見
青年民建聯昨日也在facebook報捷。青民主席顏汶

羽表示，他們取得的成績令人鼓舞及欣喜，有助青民
更好掌握地區的青年聲音，最終結合青年及地區工
作，「今屆青民在選舉取得的成績，令人非常鼓舞，
更說明：希望，一直都在。」放眼未來，青民會繼續
聆聽青年意見，擔當青年的橋樑，向
特區政府發聲，確保施政更貼合青年
的需要。

■記者 李自明、陳庭佳

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）今年區選有9名支持
違法「佔領」行動、被稱為「傘兵」的候選人當選。
民建聯主席李慧琼昨日認為，「傘兵」主打地區、民
生議題，反映不同陣營都知道這是民心所在。多名擊
敗「傘兵」的民建聯要員指出，對手會針對該區的特
定議題，不敢亂用政治議題或「佔領」作宣傳。
李慧琼昨日被問到多名「傘兵」當選，是否反映選

民不滿建制派時表示，不同政治理念的候選人今次都
能夠當選，自己感受到有很多年輕人參與投票，民建
聯會認真、用心傾聽市民給他們的不同信息。

選民最關心地區議題
被問及「傘兵」有否刻意隱瞞自己支持「佔領」，

她表示，「傘兵」到了地區都沒有標榜自己是「傘
兵」，「『傘兵』只是大家給他們的一頂帽，他們大
部分主打的議題都是地區相關、民生的議題」，這反
映不同陣營都知道選民關心地區議題。
民建聯副主席周浩鼎在離島東涌南，以200多票之
差，擊敗「傘後組織」「東涌人」的王進洋。他指
出，對手取得一定票數，並相信他在一些地區議題上
獲得支持，如反對興建第三條跑道，「我們支持三跑
的興建，但在監察、落實方面，我們要怎樣做，我想
在這次選舉（結果）中，都可能對我們有一些提
示。」他又說，「傘兵」可能看準某一地區有一些議
題，透過選舉反映市民的訴求。
民建聯秘書長陳學鋒在中西區堅摩當選，對手分別

為民主黨冼卓嵐及「青年新政」周世傑。
他表示，在選舉過程中，未見到兩個對手就政治、

「佔領」作大型宣傳，估計他們也評估不到「佔領」
對選舉的影響而不敢亂用這個議題，政治議題在選舉
過程中相當淡薄。

優先揀着重民生候選人
在油尖旺佐敦南當選的民建聯副秘書長葉傲冬指，

油尖旺區有打正旗號的「傘兵」，也有「青年新政」
的候選人，而「青年新政」在宣傳時，比較着重民生
議題，故得票也比「傘兵」為多，相信選民會優先選
擇着重民生的候選人，相反只講政治議題的候選人，
獲得的支持就非常少。
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區選揭盅面面睇

民記贏119議席
增逾2萬票

香港文匯報訊（記者 李自明、陳庭佳）民建聯雖然
有多達119人當選，但一些比較知名、競逐連任的候
選人卻意外落敗，包括立法會議員鍾樹根及葛珮帆。
民建聯主席李慧琼昨日直言，對部分現任區議員未能
成功連任感到意外。他們會認真總結，又指選民要求
候選人做好地區工作。鍾樹根及葛珮帆也對選舉結果
感到意外，又估計選情受違法「佔領」後的政治大氣
候，以至新生代政治參與所影響。他們強調，完全尊
重選民的決定，未來必須總結經驗，重新思考應對
「首投族」的選舉部署。放眼未來，他們會集中立法
會工作，繼續服務地區、服務香港。

李慧琼：總結區選再部署
李慧琼昨日表示，對部分現任區議員未能成功連

任感到意外，但認為這給予該黨很好的啟示，該黨
會認真總結，思考如何令工作做得更好。儘管未能
當選者一定會感到不開心，但他們要反思為何得不
到大多數選民支持。每次選舉，候選人都要面對選
民檢查其過去4年來的工作，而選民訊息很清楚，
「無論是現任、新人，他們都需要我們做好、做細
地區工作，也要見到成效，如果做不到令大部分市
民滿意的，哪怕是現任或是資深，都會有機會得不
到市民支持。」
被問到鍾樹根為何會輸給缺乏經驗的「傘兵」徐
子見，李慧琼回應說，每次選舉也會有現任議員輸
給經驗不足的候選人，「馮檢基身為現任議員，也
輸給20多歲的年輕人（陳穎欣）。」被問及鍾樹根
及葛珮帆落敗，會否影響民建聯在下年立法會選舉

的部署，她說該黨必定認真總結區選結果，再決定
部署。

鍾樹根雖敗：續服務地區
鍾樹根在選舉結果公佈後接受傳媒訪問時則坦言，

他對選舉結果感到意外，但未來必須總結經驗，回應
新生代的政治選舉模式，「香港經歷去年的『佔領』
行動後，催生不少新生代參與政治，（我）預料是
『首投族』發揮作用。」
被問到落敗原因，鍾樹根估計是受政治氣候的影響，

他與民建聯都需要檢討選舉部署，「敗選主要由於政治
的大氣候，以至新生代對政治參與的熱情。我拉票都拉
到盡，所以敗選與拉票無關，也非當區選民對我感到不
滿意。事實上，我的得票與對手非常接近。再者，同樣

的情况不單發生在漁灣區，這證明『首投族』可能發揮
作用。我相信民建聯定會重新思考應對『首投族』的選
舉部署，以應付明年的立法會選舉。我未來仍會繼續地
區工作。」

葛珮帆：「政治票」壓倒政績
在沙田頌安選區，葛珮帆以130票敗在空降狙擊的

工黨候選人葉榮的手上。葛珮帆接受傳媒訪問時形
容，因為「佔領」的效應，今年頌安選區明顯受政治
主導，而非比拚地區政績及政綱，但她尊重選民的決
定，「結果涉及很多不同因素影響，致使選民投『政
治票』多於『民生票』。我對結果感到失望，輸一票
都是多，但勝敗乃兵家常事，我日後會集中立法會工
作，繼續努力服務香港。」
葛珮帆在facebook貼文，表示勝敗乃兵家常事，未

來會專注立法會的工作，繼續努力服務香港，又衷心
感謝所有支持她的市民及和其日夜拚搏的義工團隊。

民建聯昨日舉行記者會，公佈該黨在今年區選中
取得的成績。李慧琼和副主席張國鈞、陳勇、

陳克勤、周浩鼎，秘書長陳學鋒及副秘書長葉傲冬
在會前先舉起印有「感謝支持 共建社區」字樣的
紙牌，感謝選民支持該黨。

當選率七成 洪錦鉉膺「民記票王」

民建聯在記者會上公佈，該黨171名候選人共取
得119個議席，當選率為69.6%，其中21人自動當
選，而在150名需競選的候選人中，98人贏得議
席，共取得309,262票，得票率為51%。該黨「票
王」、即得票最高的當選人則為觀塘寶達區的洪錦
鉉，他取得3,993票。
「再次感謝市民對我們的支持，每一票對我們所
有候選人都是一份支持、一份肯定。」李慧琼承
諾，民建聯在新一屆區議會將與大家處理好社區問
題，跟大家共建社區，又特別感謝義工及支持團體
長時間與他們奮戰，讓他們取得如此成績。

力保不失 高投票率利建制派

民建聯在上屆區選的當選率為74.7%，得票率為
52.7%。被問到當選率及得票率都較去屆低，李慧
琼表示，議席及候選人不同，不能直接比對，但該
黨今屆得票比去屆有所增長，由282,119票增加至
309,262票，同時在民建聯131名現任區議員中，扣
去11名委任議員及1名不再以民建聯名義參選的議
員後，共有119名議員，故該黨取得的議席與目前
議席數目一樣，能夠力保不失，而取得119席已經
相當具挑戰性，認為這個結果是可以的。
李慧琼指出，今屆區選是「佔領」及政改後首場

大型選舉，有很多不確定因素，「究竟是反對『佔
中』的朋友出來投票的意慾高，還是支持『佔中』
的人投票意慾高，我們在選前都認為，會有這個不
確定因素。」
她又估計，「佔領」後不少選民透過區選作政治
表態，有選民反對拉布、忍受不住現時的困局，也
有選民是支持「佔領」的，所以導致高投票率。
雖然今屆區選的投票率為歷來最高，但李慧琼認
為，今屆高投票率反映不一定對建制派不利，「過
去好像有一個說法，就是高投票率一定不利於民建
聯或建制派，但今次我看到選舉結果，在高投票率
下，我們力保到現在的議席（數目）。」今年選舉
氣氛可謂「外冷內熱」，從投票率之高可看到選民
重視區選投票，「過去很多市民不在區議會（選
舉）投票，或者他們對區議會的事情未必完全掌
握，但今次明顯是一個高投票率。」

實幹年輕人受青睞

李慧琼又指，自己留意到選民願意給予年輕人機
會，特別是願意扎扎實實做事的年輕人，但不等於
年輕人就一定會當選，另外無論是現任議員還是挑
戰者，選民都重視候選人的地區工作成效，現任未
必有必然優勢。這不是民建聯獨有的現象，對所有
候選人都是一個很重要的提醒。
陳勇補充，選舉有輸有贏，但相比之下，今屆區

選所取得的成績，尤其是新人的成績，可能是歷史
上非常好的一次，這次的傳承、交班令人很有信
心，是令支持者很鼓舞的一次。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）民建聯

在今屆區議會選舉共贏得119席，數目為

各政黨中最多，成為今年的大贏家，而今

年所取得的總票數更比上屆增加了2萬多

票。民建聯主席李慧琼昨日形容是「力保

不失」，並承諾各當選者都會跟市民共建

社區。她指出，這次是違法「佔領」行動

及政改後首場大型選舉，充滿不確定因

素，也反映投票率高未必對建制派不利，

而選民普遍願意給機會予地區工作扎實的

年輕人。民建聯副主席陳勇則說，該黨新

人取得的成績可能是歷史上非常好的一

次，這次的傳承、交班，令到支持者很鼓

舞。
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戰果證地區工作奏效

區區無無霸霸
李慧琼承諾共建社區 陳勇：新人創佳績接好棒
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